

# Arruinaron al País Jorge Videla y Martínez de Hoz: Afirmó E. Massera

Por SANTIAGO GONZALEZ

BUENOS AIRES, 3 de junio. (Latin-Reuters)—Uno de los comandantes que en 1976 iniciaron el actual proceso militar en Argentina, acusó al ex Presidente Jorge Videla y a su ministro de Economía, José Martínez de Hoz, de llevar el país virtualmente a la ruina.

Las acusaciones, formuladas por el ex comandante en jefe de la Armada, almirante Emilio Massera, estuvieron contenidas en el primer número del quinenario Cambio, que hoy salió a la venta.

En alusión directa al ex ministro Martínez de Hoz y sus colaboradores, Massera dijo que durante la gestión de Videla "un grupo —tolerado y defendido por su jefe— colocaba bombas de fragmentación en el corazón creador de Argentina".

Las enérgicas afirmaciones del ex jefe naval se conocieron en momentos en que el país atraviesa por una seria crisis económica, que el propio ministro actual del ramo, Lorenzo Sigaut reconoció al anunciar el lunes una devaluación del 30 por ciento en el peso.

La política ensayada por Martínez de Hoz y caracterizada por la apertura del mercado, la liberación de las tasas de interés y la sobrevaluación del peso, fue, según economistas locales, causa de la ruina de los sectores productivos imposibilitados de exportar y de competir con la importación en el mercado interno, fuertemente endeudados y asfixiados por las altas tasas de interés.

Según Massera, el ex ministro de Economía "ostentaba la osadía de afirmar que los desastres financieros, industriales y empresarios eran signos clarísimos de una sanidad que estábamos por alcanzar a breve plazo".

La devaluación del peso había sido largamente reclamada por sectores industriales y agropecuarios, como forma de facilitar las exportaciones y poner un freno al ingreso de productos importados, pero el ministro Sigaut se mostraba renuente a ordenarla.

No obstante, un integrante de su equipo advirtió en declaraciones periodísticas que el país afrontaba un colapso económico a breve plazo si no se devaluaba el peso y se reducían las agobiantes tasas de interés.

La advertencia desató una corrida hacia el dólar a fines de la semana pasada que hizo perder al Banco Central 308 millones de dólares en una sola jornada y obligó al ministro a disponer feriado cambiario el lunes y ordenar la devaluación.

La medida, acompañada de otras equivalentes a un virtual seguro de cambio, no alentó a los observadores económicos a formular pronósticos optimistas, e incluso muchos advirtieron que sus efectos podían quedar rápidamente atrás.

En el primer día de operaciones cambiarias, la plaza reaccionó ayer con intransigencia, observándose una tendencia compradora de dólares pese a que se habían encarecido desde 3,200 pesos la semana anterior a 4,300 ayer.

Anoche, Sigaut y el ministro de Comercio Carlos García Martínez, autor de las declaraciones que desencadenaron la devaluación, ofrecieron una tensa conferencia de prensa para negar divergencias en el equipo económico.

Sigaut anunció asimismo la adopción de otras medidas complementarias de las ya dispuestas para asegurar sus efectos positivos.

En su artículo de la revista Cambio, el ex comandante Massera advirtió que si no se adoptaban enérgicas correcciones para sacar al país de su estado de emer-

## Arruinaron al País Jorge Videla y Martínez de Hoz

Sigue de la página cinco

gencia "hasta la verdad puede llegar tarde".

Sin embargo, declinó abrir juicio sobre la eficacia de las medidas tomadas por el gobierno actual. "Creo que están haciendo lo que pueden", dijo, aunque consideró necesario restablecer un mínimo de confianza.

"Mientras algunos de los hombres de la economía y de la producción que están en el gobierno reconocen progresivamente la magnitud del desastre que legó el gobierno anterior, otros, ejerciendo lo que yo considero una lealtad mal entendida, tratan de mostrar un vínculo de continuidad muy desmoralizador", afirmó.

Otro artículo de la revis-

ta, que aparece sin firma, aludió a "los gravísimos desórdenes administrativos que jalonaron la gestión del ex presidente Jorge Videla".

"¿Cómo obviar un juicio de residencia a funcionarios como Martínez de Hoz y Videla si se enjuicia a (la ex presidenta) María Estela Martínez de Perón por el modo en que manejó de-

terminados fondos presiden-

ciales?", se preguntó el articulista. Al presentar anoche el primer número de la publicación, Massera dijo que su aparición "responde al esfuerzo de un importante grupo de argentinos empeñados en la formación de un movimiento, de un partido político fundado en los valores de la democracia social".